
林鄭籲反對派與張德江交流
盼把握機會表達意見 任何溝通都積極正面

香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）全國人大常委會委員

長張德江下周視察香港，部

分立法會議員獲安排小範圍

會面的機會。特區政務司司

長林鄭月娥昨日指出，這是

一個難得機會，希望獲邀的

立法會議員把握機會，親自

向張委員長表達意見，「我

想，很難期望一次的會面可

解決任何問題，但任何會

面、任何溝通都是有積極、

正面的作用。」截至昨日，

未回覆出席與否的獲邀議員

中，公民黨黨魁梁家傑稱要

諮詢黨員意見而稍後回覆；

早前拒絕出席的工黨議員何

秀蘭則稱會重新考慮。
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來港視察的張德江委員長將於18日晚的歡迎晚宴前
40分鐘，分別與行政會議非官守成員，及10名

立法會各黨派代表見面。
據了解，是次會面以較輕鬆的酒會形式進行，議員
有機會直接與張德江委員長傾談。獲邀的議員中，包
括立法會主席曾鈺成、民建聯主席李慧琼、工聯會議
員陳婉嫻、經民聯主席梁君彥、自由黨主席鍾國斌、
代表其他無黨派議員的廖長江，和4名反對派議員，包
括民主黨主席劉慧卿、公民黨黨魁梁家傑、工黨議員
何秀蘭和衛生服務界議員李國麟。

滿足過去要求晤中央官員
林鄭月娥昨日表示，希望獲邀與張委員長會面的立
法會議員把握機會，出席會面，親自向張德江委員長
表達意見，「希望所有獲邀出席的10位立法會議員都
能夠把握機會。我想，很難期望一次的會面可解決任
何問題，但任何會面、任何溝通都是有積極、正面的
作用。這也是過去我做政改的時候，『泛民』議員也
時常要求可以直接跟中央高級官員，這次是領導人，
有直接對話，這是很好的機會。」

名單已含主要反對派政黨
被問到是次4名反對派議員獲邀與張德江委員長會面

是否「太少」，林鄭月娥表示，獲邀者中已包括各主
要政黨，而國家領導人訪港的禮節及保安都要謹慎，
今次是一個好安排，並呼籲議員出席晚宴，並相信張
德江委員長屆時會發表重要講話。
據悉，在獲邀的6名建制派立法會議員中，僅工聯會

議員陳婉嫻或未能出席。她解釋，自己當日因事離
港，未必可參與會面晚宴，正嘗試重新安排及向當局
提出替代人選。
陳婉嫻強調，張德江委員長是次安排與反對派會面

非常特殊，過去從來沒有類似形式，反映「中央好想
見（反對派）」，而類似會面是好事，希望日後無論
建制派以至反對派，可多些與中央正式或非正式溝
通。
在4名獲邀的反對派議員中，劉慧卿及李國麟已表示會
出席。劉慧卿聲稱，自己不喜歡將會面形容為「中央釋
出善意」等字眼，又稱自己會向委員長稱「政府腐敗、
不聽市民意見」，令「不少人感到憤怒、躁動不安」，

令「香港水深火熱」，處於「非常困難境況」，同時她
會將該黨一份意見書交予張德江委員長。
李國麟稱，出席酒會是表達港人意願的機會，屆時

他會表達香港政治形勢、「管治出現問題」，又稱在
「一國兩制」下，香港應該有普選，自己希望表達重
啟政改諮詢的訴求。

梁家傑何秀蘭會面否待定
仍未決定是否出席的梁家傑稱，該黨的執委會正在

傳閱意見，考慮會否讓他出席，並會在一兩日內有決
定。他稱，是次「突然安排會面」，明顯是反對派議
員全數「杯葛」晚宴後的結果，故酒會形式雖非最理
想，但自己一旦參與，一定清楚扼要地面對面向張德
江委員長表達香港「點解搞成咁」的訊息。
前日稱會面時間太短，及「不是工作會議」等理由

稱「不會參與」的何秀蘭，昨日改口稱在向特首辦官
員了解最新資料後，得悉4名反對派議員可與張德江委
員長對話，相信屆時可向對方提出建立中央與反對派
政黨溝通的機制，故她會重新考慮是否出席。工黨正
就此再作商討，料日內會有決定。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大常委會委
員長張德江下周二來港視察，大部分立法會議員均
獲邀參加下周三晚舉行的歡迎晚宴。立法會主席曾
鈺成昨日表示，立法會議員出席是次官式會面，標
誌着立法會在香港特區的憲制地位，故決定將立法
會下周三大會的時間縮短，讓議員有時間出席這項
重要活動。

曾鈺成：大會早散會遷就
曾鈺成昨日表示，是次晚宴是一個重要活動，而不
是一般的、或議員的私人活動，故他昨日決定將當日
舉行的立法會會議時間恰當安排：會議會如常在上午
11時舉行，但到當日下午5時就會暫停，待翌日、即

周四上午9時才恢復，容許議員有充裕的時間出席活
動，包括有部分議員要提早出席與委員長的、一個範
圍比較小的會面。
他強調，國家領導人來港是很難得及少見的。張德

江委員長並非以個人身份來香港玩，而是以國家領導
人的身份到港；是次會面並非聯誼活動，或只是去
「食餐飯」，而是直接向國家領導人反映意見的機
會，非常有意義，故他呼籲早前拒絕出席的獲邀議員
再考慮，把握機會向國家領導人反映意見。
被問及同樣獲邀出席酒會的他將向委員長反映什麼

意見，曾鈺成指，他個人的意見相信中央已經很清
楚，故寧願多留時間給過往少與中央官員見面的議員
發表意見。

工黨議員李卓人聲稱，減少3小時會議時間「無需
要」。
他聲言，議員有憲制責任開會討論法案，而是次
晚宴「純屬應酬」，不應因此而削減3小時會議時
間。

葉國謙反寸李卓人布常拉
民建聯議員葉國謙反駁李卓人指，「淨係（反對派

拉布而）點人數的時間，（耗費的時間）都遠遠超過
下星期三5點鐘暫停會議（減少的時間）！」
他強調，張德江首次以委員長的身份視察香港，體

現了中央對香港的關心及了解，是難得的機會，故有
關的安排十分合適。

邀議員晚宴顯立會憲制地位
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香
港年輕人向上流動的問題備受社會
各界關注。有傳媒報道，張德江委
員長除會出席由香港特區政府主辦
的「一帶一路」高峰論壇並發表重
要講話外，還有可能會到大埔科學
園參觀，了解香港創新科技發展，
以及年輕人的創業情況。
張德江委員長將於下周二（17

日）中午抵港。綜合香港傳媒報道
的初步行程，張德江委員長抵港當
日下午與特區政府全體司局長及常
任秘書長會面，晚上出席特首梁振
英所設的家宴。
翌日，即下周三（18日），委員

長上午將出席由特區政府及貿發局
合辦的「一帶一路」高峰論壇，並
作主題演講。然後，會見中央駐港
機構及中資企業負責人。當日下
午，張德江委員長或會參觀創新科
技機構等，晚上會與10名立法會不
同黨派代表，及行政會議成員分別
舉行小範圍的酒會，其後出席廣邀
各界人士參與的歡迎晚宴。

來港視察 聚焦經濟發展
下周四（19日）上午，張德江將

會見各界人士，參觀民生項目，並
於中午離開香港。
據網媒《香港01》近日報道，張
德江委員長此行會聚焦經濟發展，
希望香港搭乘國家高速發展的快
車，而現屆政府重視創新科技發
展，故張德江委員長有可能到創科
機構參觀，目前最大機會是科學

園，惟行程仍未確定，或會因應情況而改變。
梁振英今年3月6日列席全國人大會議開幕式
時，獲安排與張德江委員長會面。梁振英當時
引述委員長在會面中表示，香港有大量機遇，
包括在「十三五」規劃下，香港可以提高在國
家經濟發展和對外開放過程中的功能和地位。
他指，香港擁有「一國」和「兩制」雙重優
勢，一直是國家和國際重要的「超級聯繫
人」，做好這個角色可令香港經濟和社會發展
得更好。而在「一帶一路」倡議下，以及特區
政府成立創新及科技局後，香港有新的合作夥
伴和合作領域，例如在創新和科技方面。

■林鄭月娥表示，希望獲邀的立法會議員把握會面機會，親自向張德江委員長表達意見。圖為林鄭昨參觀位於天府
新區的成都市規劃館，了解成都市總體規劃發展。

■有報道指，張德江委員長有可能會到大埔科
學園參觀，了解香港創新科技發展。 資料圖片
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主管港澳事務的全國人大常委會委員長張德江下周視察香
港，行政會議非官守成員和10名立法會各黨派議員代表包
括4名反對派議員，獲邀在下周三的歡迎晚宴前，與張德江
以酒會形式會面。這是中央領導人首次以這種方式直接與反
對派議員會面，充分顯示中央政府與香港各黨派包括反對派
溝通的善意和誠意，表明中央努力促進香港消弭分歧，凝聚
共識，達至和諧，為突破困局創造有利社會氣氛。對話勝於
對抗，溝通增進互信，希望所有獲邀的反對派議員珍惜機
會，放下成見，積極回應中央的誠意和苦心，坦誠參與和張
德江的會面，不辜負中央政府和廣大市民的期望。

根據消息人士透露，此次會面以小範圍、輕鬆形式進
行，會面沒有任何前設，特首在引領張德江委員長進場後
就會離開，讓議員近距離直接與張德江傾談，暢所欲言。
雖然會面時間只有40分鐘，但反對派議員可以提出任何意
見和建議，中央政府作出這種突破性的會面安排，說明中
央真心誠意與香港各界接觸，願意了解香港各種不同意見
人士的意見，兼聽廣納，開放包容。相信這一步如果能夠
順利，今後的溝通就會有一個好的起點。

全國人大常委會2014年根據憲法和香港基本法作出「8·
31」決定，為香港特區落實特首普選設定路線圖、時間
表，開啟了香港落實普選的大門。可惜，立法會反對派議
員綑綁否決政改方案，不僅扼殺了香港落實普選的機會，
更挑戰了中央對香港政制發展的權力。儘管如此，中央一
再強調，與香港各界溝通的大門依然打開。此次張德江視
察香港，專門安排與包括反對派議員在內的政界人士會
面，一是彰顯中央一切為香港好的誠意和胸襟，可以不計
前嫌，真誠希望與反對派中認同「一國兩制」和基本法的

人士溝通；二是說明中央理性務實，全面準確把握香港的
實際情況，清楚反對派在香港有一定的支持者，在立法會
有一定數量議席，明白要解決香港的問題，也需要反對派
的共同參與，希望能夠促成反對派承擔作為香港建制一分
子的責任，為香港發展做具建設性的事情。

香港回歸 19 年，「一國兩制」取得矚目成就。另一方
面，香港長期積存的深層次矛盾始終未能有效解決，尤其是
反對派逢中必反、逢特區政府必反，泛政治化愈演愈烈，政
爭不止，內耗空轉，一再錯過發展機遇，導致香港優勢不斷
削弱，發展步伐放緩，民生改善困難，最終受害的是廣大香
港市民。港人早已厭倦了無日無之的政治爭拗，不希望政爭
氾濫，阻礙香港發展，損害市民利益。如今國家落實「一帶
一路」、「十三五」規劃等重戰略、大措施，給香港帶來千
載難逢的機遇，能否把握的關鍵是香港能否摒棄政爭，把握
機遇，將機遇轉化為實際效益。張德江委員長視察香港，主
動邀請反對派議員直接會面，用心良苦，廣大市民當然期待
反對派議員把握機會，對中央的善意和誠意作出積極回應，
這是香港的民心所向。反對派議員作為民意代表，應順應民
意，放下各種顧慮，與張德江會面。

以往反對派不時表示希望與中央官員溝通，如今中央提
供了溝通機會，而且是與主管港澳事務的張德江委員長直
接溝通，誠意拳拳。機會已經擺在面前，決定權掌握在反
對派議員自己手中。參與會面，對反對派議員有百利無一
害，有助與中央溝通了解，也能夠順應市民意願，希望獲
邀的反對派議員不要猶豫不決，更不要製造借口推搪會
面，應拿出勇氣和智慧，為香港、為市民，也為自己作出
明智的決定。

中央溝通誠意拳拳 反對派應珍惜機會
北區區議會水貨問題工作小組昨日

舉行第二次會議，聽取警方等多個部
門打擊水貨客行動的匯報。水貨活動
猖獗，嚴重擾民，破壞正常營商秩
序，整治水貨亂象當局義不容辭。政
府有必要進一步增加資源，加強對水
貨客的打擊力度，徹底遏制水貨客氾
濫的問題。社會也應該警惕有人借題
發揮，抵制一切針對旅客的不文明行
為，重樹香港好客之都的形象，挽回
旅客對香港的信心。

近年水貨客問題日趨嚴重，北區更
是重災區。除了阻塞通道和污染環境
外，水貨客搶購日用品，導致物價上
升、租金狂升，對市民日常生活造成
滋擾，引發民怨。為打擊水貨客行
為，政府推出了不少措施，包括將
「一簽多行」的出入境政策收緊為
「一周一行」，收到一定成效，但仍
未能徹底根治這一亂象。海關、警方
作為執法部門，打擊走水貨活動，維
持地區正常秩序，保障居民權益，職
責所在，市民樂見。執法部門還應形
成常規化的機制，進一步提升打擊水
貨行動的成效。

過去 3 個月食環署、海關、入境
處、警方、消防處及地政署等部門，

調撥了約500多人對走水貨採取了聯
合打擊行動，然而工作中仍暴露出一
些問題和不足，有待改善。首先，相
較於數以千計的水貨客大軍，執法人
手顯然不足，何況執法人員還要兼顧
其他任務，效果大打折扣；其次，水
貨客採取更隱蔽的手段， 前線人員
難以用肉眼識別，水貨客利用漏洞規
避檢查，攜帶水貨過關，政府應增加
投入，添置必要的檢驗設備，提升執
法效率。此外，加強對水貨客檢控，
判以具有阻嚇性的刑罰，以儆效尤，
相信更能對走水貨活動形成約束力。
總而言之，解決走水貨問題，須從法
律和行政多管齊下，壓縮水貨客的生
存空間，徹底遏止亂象。

值得注意的是，有激進勢力打着
「反水貨客」的旗號，將矛頭指向
「個人遊」政策，粗暴對待內地旅
客，挑撥兩地關係。暴力「趕客」的
惡果已然浮現，香港旅遊業聲譽受
損，訪港遊客銳減，旅遊零售業「冇
啖好食」。全社會都應該抵制「倒香
港米」的「趕客」行為，不能把「水
貨客」與內地旅客劃上等號，不能讓
激進勢力再借「反水貨客」胡作非
為，損害港人利益。

打擊水貨客 政府多作為


